
Protokoll zur TK Sitzung 2019 der Naturgetreuen Sektion 

Ort:   Fulda, Gasthof Jägerhaus 

Zeit:    Samstag, 21.09.2019 ab 09:00 Uhr 

Anwesend: LG Nord - Hans Jürgen Borchers 
  LG Mitte  - Thomas Lachmann 
  LG Ost  - Klausdieter Boin 
  LG Süd  - Manfred Hanke 
  LG West - Daniel Gayko 
  
 
TOP 1 : Begrüßung 

Hans Jürgen Borchers begrüßt die Anwesenden TK-Mitglieder und bittet um eine 
Schweigeminute für die verstorbenen Modellbauer. 

 

TOP 2 : Personalfragen 

Hans Jürgen Borchers stellt als amtierender Leiter der TK die Vertrauensfrage an die 
Mitglieder. 

Abstimmungsergebnis der offenen Abstimmung: 

2 Stimmen für   Hans Jürgen Borchers 
3 Stimmen gegen Hans Jürgen Borchers 
Hans Jürgen Borchers legt damit das Amt des Leiters der TK nieder. 
 
Es folgt eine Aussprache zur Abwahl. 
Daniel Gayko, Thomas Lachmann und Manfred Hanke begründen ihre Abstimmung. 
Hans Jürgen Borchers begründet die Handlungen, die zu den Differenzen innerhalb der 
TK geführt haben. 

 
10:30 Uhr – 10:45 Uhr Pause 
 

Da die TK nun keinen aktuellen Leiter besitzt, wird diskutiert, ob man einen 
kommissarischen Leiter bis zur nächsten Periode 2021 wählen soll, oder ob der neue 
Leiter für 4 Jahre gewählt werden soll. Die TK entschließt sich zur Wahl für 4 Jahre. 

 
Weiterhin wird über die Funktionsbeschreibung des TK-Leiters diskutiert. Daniel Gayko 
möchte die Funktion des Leiters als eine Art Sprecher für die Meinungen  und 
Entscheidungen der gesamten TK verstanden wissen. Das Aufgabenspektrum soll auf 
mehrere Personen verteilt werden. Dem schließen sich die Meisten TK Mitglieder an. 
Hans Jürgen Borchers gibt zu bedenken, dass das Aufgabenfeld des TK Leiters klar 
umschrieben ist. 
 



Nach Klärung der Rahmenbedingungen wird  Manfred Hanke als Wahlleiter 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Durch Thomas Lachmann wird Daniel Gayko als Leiter der TK vorgeschlagen, nachdem 
dieser vorher seine Grundlegende Bereitschaft erklärt hat, stellt er sich zur Wahl. Es 
wird offene Wahl per Handzeichen vereinbart. 
 
Wahlergebnis: 3x Ja 1x Enthaltung 1x Nein  Daniel Gayko nimmt die Wahl an. 

 
Im Anschluss erfolgt die gemeinsame Festlegung weiterer Tagesordnungspunkte. Diese werden wie 
Folgt festgelegt: 
 
TOP 3:  Verteilung der Aufgaben in der TK 
TOP 4:  Deutsche Meisterschaft NS 2020 in Pirna 
TOP 5:  Schiedsrichterwesen Allgemein und in den Landesgruppen 
TOP 6:  Anregungen und Anträge aus der TK an das Nauticus-Präsidium 
TOP 7:  Verschiedenes 
 
Zu TOP 3: Es wird überlegt, welche Kernaufgaben die TK hat, die man verteilen kann. Es  

 kristallisieren sich in der Erörterung 5 Kernbereiche heraus, die wie folgt verteilt 
werden. 

 
Borchers: Schiedsrichterwesen ( Pflege der Schiedsrichterlisten und Ausweise ) 
Borchers: Regelwerk ( Pflege und Aktualisierung der aktuellen Regelwerke ) 
Lachmann Organisation für nationale Veranstaltungen 
Hanke  Organisation und Kontakt für internationale Meisterschaften 
Boin  Pflege des Antragswesens an die TK  
 
  Die Aufgabenverteilung wird durch alle Anwesenden mitgetragen. 
 
Zu TOP 4: Klausdieter Boin stellt die aktuelle Planung für die DM vor. 

Es werden einige Kommunal- und Landes-/politiker, sowie einflussreiche Personen aus 
der regionalen Wirtschaft erwartet. Ein Flyer wurde erstellt, mit dem potentielle 
Sponsoren angeworben werden sollen. Man rechnet mit einem Budget  von ca. 8500€ 
, was auch benötigt werden, um die erwarteten Kosten zu decken. 
 
Der Schiedsrichtervorschlag des ausrichtenden Vereines an die TK wird vorgestellt und 
in allen Punkten besprochen. Al s Hauptschiedsrichter wir Hans Jürgen Borchers 
bestätigt. Vertreter des Nauticus wird Willi Claßen, Wettkampfsekretär wird Klaus 
dieter Boin. Es werden, wie bereits auf der letzten TK-Sitzung besprochen, viele 
jüngere Schiedsrichter in die Kommissionen mit einbezogen. Die geplanten 
Schiedsrichter hatten bereits im Vorfeld ihre grundsätzliche Bereitschaft  zur 
Teilnahme signalisiert. Sie werden nun durch die TK über ihren genauen Einsatz in 
Kenntnis gesetzt.  
Der Großteil der  Schiedsrichter ,(12) werden geschlossen im Hotel „ Zur alten Säge“ 
untergebracht. 
 



Im Anschluss wird die Ausschreibung vorgestellt. Hier werden keine grundlegenden 
Probleme festgestellt, lediglich bei der festen Vorgabe der Kanäle für die einzelnen 
Klassen wird der Zusatz eingefügt, dass eine Abweichung von den Vorgaben in enger 
Absprache mit dem Veranstalter im Vorfeld möglich ist. 
 
Es wird eine permanente Frequenzkontrolle auch für 2,4 Ghz geben. Vor Beginn wird 
es eine Senderkontrolle geben um Streuungen und falsche Kanäle auszuschließen. 
 
Als letztes wird das Wettkampfgelände mit der Aufteilung der Campingplätze 
vorgestellt. Für die vorgesehenen Startstellen werden eigens Plattformen hergestellt 
um ein waagerechtes Abstellen der Modelle vor dem Start zu gewährleisten.  
 
Der Zeitplan für die DM wird mit Meldeschluss erstellt und  veröffentlicht. 
 
Die TK stellt fest, dass die Planungen zur DM umfassend  sind und im Zeitplan liegen. 

 
11:45 Uhr – 12:45 Mittagspause 
 
Zu TOP 5: Hans Jürgen Borchers stellt die aktuellen Schiedsrichterlisten für den Bereich NS vor. 

In den Landesgruppen gibt es insgesamt 67 Schiedsrichter. Diese haben mindestens 
die Qualifikation eines Fahrwerters. Als Zusatzqualifikation sind Baubewerter und 
Baubewerter C, sowie Schiedsrichter NSS möglich. 

 
 Es wird festgestellt, dass einige Schiedsrichter bereits längere Zeit keine Einsätze mehr 

hatten und daher eine Regelauffrischung nötig erscheint. Es wird nun in den 
Landesgruppen abgefragt, wie und in welchem Maße Fortbildungen in 2019 geplant 
sind. 

  
 LG West War für 15.09. geplant Abgesagt, neuer Termin zeitnah 
 LG Mitte Schiristammtisch im Oktober 
 LG Nord Spätherbst 
 LG Ost   26.10. 10:00 Uhr Sozialzentrum Pirna 
 LG Süd  Abfrage in den Vereinen, Ggfs. Neubeschulung 
  
 Es gibt einen Antrag von Angel Schapke an die TK, Thomas Lachmann als 

internationalen Schiedsrichter zu benennen. Es wird festgestellt, dass dies der falsche 
Weg ist. Thomas Lachmann wird nun einen offiziellen Antrag an die TK stellen. Dieser 
wird dann durch die TK an das Präsidium weitergeleitet, da das Präsidium den Antrag 
an die Naviga stellen muss. 

 
 Des Weiteren wird beschlossen, dass in Zukunft immer ein Mitglied der TK rollierend 

den Hauptschiedsrichter bei einer Deutschen Meisterschaft stellen soll. 
 
 
 
 



Zu TOP 6: 1. Antrag: 
 Die Geschäftsanweisung und Satzung müssen überarbeitet werden um auf den 

aktuellen Gesetzesstand gebracht zu werden. 
 
 2. Antrag: 
 Das Alter für Jugendliche soll von derzeit  18 auf 23 Jahre angehoben werden. 
 
 Begründung:  

 
Durch Ausbildung und Studium sind Jugendliche heute erst später in der Lage, ihr 
Hobby eigenständig finanzieren zu können. 

  
 Weiterhin sind sie regelmäßig erst ab dem ca. 11. Lebensjahr in der Lage von der 

Motorik her mit dem Bau eines konkurrenzfähigen Modells zu beginnen. Bei einer 
durchschnittlichen erfahrungsgemäßen Bauzeit bliebe einem Jugendlichen in den 
Baubewertungsklassen gerade mal 2 Möglichkeiten zur Teilnahme an einer WM. 
Erfahrungsgemäß erfolgt nach dem Übergang zu den Senioren ein Bruch wegen 
fehlender Konkurrenzfähigkeit. 

 
 3. Antrag 
 
 Änderung der Geschäftsanweisung: 
 
 Die Referenten der LG delegieren die Teilnehmer zu Deutschen Meisterschaften und 

internationalen Meisterschaften. Die Delegierung wird durch den 
Landesgruppengeschäftsführer bestätigt. 

 
Zu TOP 6: 6.1  Ausrichtung LGM / DM 
 
 6.1.1 Aussetzung aktueller Modus 
 Unter den TK Mitgliedern wird erneut über den Modus von LGM und DM nachgedacht. 
  

- Fakt ist, dass es in allen LG nur noch wenige geeignete Gewässer und noch  
weniger Vereine gibt, die eine Meisterschaft ausrichten können. 

- Eine Rangliste durch Wertungsläufe ist auf Grund der schlechten 
Vergleichbarkeit in den Baubewertungsklassen faktisch nicht möglich 

- Mehrere Landesgruppen führen aktuell bereits keine LGM mehr durch 
 
Daher wird beschlossen, die LGM bis auf Weiteres auszusetzen und die Teilnehmer 
zur Deutschen Meisterschaft durch die Referenten  zu delegieren. Dieser Modus  
bleibt solange erhalten, bis ein neuer Qualifikationsmodus gefunden ist. 
Ein entsprechender Antrag wird dem Präsidium zugestellt. 
 
 
 
 



6.1.2 Gedanken zu neuem Modus 
 
In der TK werden bereits einige Gedanken vorgestellt und diskutiert, die evtl. in 
Frage kommen könnten, um auch weiterhin Meisterschaften durchführen zu 
 können. Diese Gedanken sind nicht neu, sollten aber in den LG nochmal erörtert  
werden. Hier mit ein paar Pro und Kontra dargestellt 
 
-Ein Zentralgewässer in Deutschland 
 -Gute Wege für alle Landesgruppen. 
 -Wer ist bereit früher anzureisen um das zu organisieren? 
 - wo wird Material gelagert? 
- Veränderung  Dreieckskurs  zu freiem Kurs mit festen Grundvorgaben ( Anzahl der 
   -Tordurchfahrten immer gleich, Befahrbarkeit mit großen Modellen) 

   -auch kleinere Gewässer könnten so genutzt werden 
   -vermutlich fehlende Zustimmung der Fahrer wegen fehlender  

  Trainingsmöglichkeit  
  
 
 

6.2 Bekleidungswesen 
Durch Klausdieter Boin wird nochmals die Frage nach einheitlicher Bekleidung bei  
internationalen Meisterschaften gestellt. Er bringt vor, dass dies sogar in der 
Geschäftsanweisung verankert ist. 

 
 Daniel Gayko gibt an, dass man mit Thorsten Droste nochmal über einen Pool an 

möglichen Kleidungsstücken sprechen könnte. 
 
 Daniel Gayko wird mit den Leitern der anderen TK`en des Nauticus Kontakt 

aufnehmen, um deren Bedürfnisse zu erfragen. 
 
 Des Weiteren wird die Möglichkeit abgeklärt, eine Bestellmöglichkeit über die 

Homepage des Nauticus einzurichten. 
   
 Es wird überprüft, ob noch Altbestände vorhanden sind. 
 
 6.3 Nauticusfahne 
 
 Durch Klausdieter Boin wird nachgefragt, wer aktuell die Nauticus Fahne hat.  
 Durch Daniel Gayko wird Kontakt zu Dieter Matisyk aufgenommen um die Übergabe 

sicherzustellen. 
 
 6.4 Richtlinien Datenschutz intern 
  
 Durch die Mitglieder der TK wird vereinbart, dass auch intern die Richlinien des 

Datenschutzes in Zukunft eingehalten werden. 
 



 6.5 Aktueller Stand der Regelanträge 
 
 Durch Klausdieter Boin wird der aktuelle Stand unserer und der Regeländerungen 

anderer Länder abgefragt. Hans Jürgen Borchers erläutert, dass die Anträge bei der 
WM in Bank an den neuen Sektionsleiter Janos Kornis übergeben wurden. Die 
Änderungen werden dann durch die neue Sektionsleitung beschlossen. 

 
 6.6 Termine 2020 
 
 Hauptversammlung 2020 im März noch nicht terminiert 
 TK-Sitzung 2020 voraussichtlich am 26.09.20 in Fulda 
 
Ende 17:00 Uhr 
 
 
 
_________________________ 
Gayko, Fachgebietsleiter-NS/C 
 
  
  
   
 

 
 
 

  
 
 

  

 

   


